

1870, a voulu, après la fondation des écoles normales de la Turquie d'Europe, contribuer à la préparation des instituteurs de la capitale et des environs. Il a créé en 1876, dans son enceinte même, suivant les nouvelles méthodes et les meilleurs systèmes qu'il a adoptés, une école normale du dimanche (Κυριακὸν Διδασκαλεῖον) où l'on ne reçoit que les instituteurs. Le corps enseignant se compose de professeurs spéciaux, la plupart membres du Syllogue; élus par cette Société, ils font des cours gratuits chaque dimanche : c'est de là que vient le nom de cet établissement.

Les matières enseignées sont les suivantes :

- 1^o Leçons de choses, histoire naturelle, cosmographie.
- 2^o Histoire de la pédagogie et méthodologie.
- 3^o Musique ecclésiastique et européenne.
- 4^o Dessin d'imitation et d'ornement.
- 5^o Gymnastique.

Les cours se font le dimanche seulement durant trois heures. Le nombre des instituteurs qui les fréquentent s'élève annuellement à 40; ceux qui les suivent régulièrement sont munis de certificats d'auditeur délivrés par le Syllogue littéraire de la capitale. Cet établissement rend d'importants services aux instituteurs anciens de la ville et des environs, qui profitent de ces leçons pour améliorer leur méthode d'enseignement et compléter leurs connaissances. On a compris la nécessité d'employer de semblables procédés pour répandre l'instruction primaire, puisqu'il n'existe pas en Turquie de direction centrale, de ministère de l'instruction publique.

En résumant ce qui précède, répétons que, grâce au concours patriotique et à l'initiative de tous les Syllogues

